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Игорь Николаев 
Слова «патриот», «патриотизм» и «любовь к Родине» стали 
сегодня очень популярными. Их много кто говорит, но мало 
кто задумывается об их истинном значении. И еще меньше 
тех, кто действительно готов ему соответствовать. Не ждать, 
что случится чудо, и Россия вновь станет великой и могучей 
державой, а самому, начав с малого, делать шаги к желан-
ному будущему, изменяя к лучшему настоящее. Так, как 
это делает Игорь Олегович Николаев – человек, который, 
став полезным себе, своим родным, своему городу и краю, 
стремится принести пользу и своей стране.

текст ПОЛИНЫ ЛИСИЦЫНОЙ, фото из личного архива

Три шага в будущее
ШАГ ПЕРВЫЙ: ВЕРНОЕ РЕШЕНИЕ
– Игорь Олегович, открывшись в 2003-м  
году, компания «ИОН» была первой, 
кто стал развивать реализацию и 
производство именно российской 
игрушки. С тех пор вы ощутимо по-
теснили импортного производите-
ля…
– Сейчас это называется импортоза-
мещением, но тогда не имело особой 
актуальности. Предприятие успешно 
работало, обеспечивая качественными, 
безопасными и, что самое главное, ум-
ными игрушками детвору Ставрополь-
ского края. Конечно, были и трудные 
времена, но если сравнивать с днем 
сегодняшним, то мы даже кризис 2008 
года пережили относительно легко.
Тем не менее, несмотря на санкции и 
нестабильную глобальную экономиче-
скую ситуацию, сейчас нашей стране 
представилась отличная возможность 
поднять собственное производство и 
стать совершенно независимой от ка-
ких бы то ни было условий и требова-
ний, предъявляемых ей на междуна-
родной политической и экономической 
арене!
Да, и у нашей компании есть зарубеж-
ные партнеры, да, и они попали под санк-
ции, что, безусловно, затруднило нашу 
с ними работу, но ведь это заставило 
меня как руководителя искать другие, 
альтернативные пути поддержки и раз-
вития производства! Не забывайте, что 
надежность бизнеса проверяется его 
стабильностью в самых сложных, самых 
неблагоприятных условиях, а для этого 
нужно не сидеть сложа руки, а постоян-
но анализировать ситуацию, продумы-
вая свои действия не на три, а на сотню 

шагов вперед. Потому что на мне ответ-
ственность за наш регион, для которо-
го компания «ИОН» является важным 
элементом экономического сектора, и 
за тех людей, которые здесь работают, 
обеспечивая достойную жизнь своим 
семьям.
Вот поэтому мы не собираемся из-за 
санкций сдавать свои позиции. Напри-
мер, мы наладили партнерские отноше-
ния с Китаем и стали первой компанией 
в Ставропольском крае, которая осу-
ществляет свои расчеты с поставщи-
ками в юанях. То есть мы совершенно 
осознанно отошли от доллара, хотя это 
и было сложно, поскольку с юанями на 
тот момент банки Юга России не имели 
опыта работы. Но я считаю, что мы все 
сделали правильно, и это уже приносит 
свои позитивные результаты.

– Игорь Олегович, подобные решения 
характеризуют Вас как грамотного 
стратега. Как Вам вообще приходят в 
голову такие идеи?
– Знаете, когда с расчетных счетов на-
чинают исчезать крупные суммы, пото-
му что США как гегемон мировой эко-
номики творит, что хочет, то поневоле 
приходится думать о том, как выйти из 
ситуации с наименьшими потерями и 
рисками. К тому же Китай – не основной 
наш партнер, всего 20%, остальные 80% 
ассортимента – игрушки российских 
производителей. Мы работаем только 
с проверенными фабриками, произво-
дящими товар, качество которого от-
вечает самым высоким требованиям. 
Мы не собираемся ущемлять наших 
покупателей, ограничивать их выбор, а 
для этого нужно умело соблюдать 

– Игорь Олегович – 
удивительный человек! 
Он уже отработал у нас 
один депутатский срок, 
и мы всем миром, 
практически единогласно 
избрали его на второй. 
Знаете, есть люди, 
которые идут в депутаты 

просто так, для статуса, а для Игоря 
Николаева депутатство – это возможность 
помогать, работать на благо людей. Он 
знает весь район, все наши проблемы, 
старается решить их, оказывает 
материальную и моральную поддержку. 
Нет ни одного праздника, ни одной акции, 
ни одного проекта, в котором Игорь 
Олегович не принял бы финансового 
участия! Благодаря усилиям Игоря 
Олеговича в районе установлен памятник 
труженикам тыла и детям войны, возведена 
стела в поселке Каскадном – теперь 
людям есть куда прийти и почтить память 
павших в Великой Отечественной войне. 
Игорь Николаев не оставил без внимания 
и тех, чьи дома были подтоплены 
паводками во время аномальных дождей 
в начале этого лета.
Недавно мы с Игорем Олеговичем приехали 
в больницу, в которой делаем ремонт в 
палате для ветеранов, а одна бабуля, его 
избиратель, и говорит: «Вот смотрю я на 
тебя и думаю: наверное, мы тебя в Москву 
отправим!». А я в ответ: «Так если мы его 
в Москву отправим, кто же здесь работать 
будет?». Она подумала и заключила: «И 
правда, кто ж тогда нам помогать будет? 
Нет, не отправим. Он нам здесь нужен». 
Он им здесь нужен, понимаете? На мой 
взгляд, с объективностью такой, народной, 
оценки трудно поспорить… Самое главное, 
что Игорь Олегович никогда не ждет, пока 
мы обратимся к нему за помощью, он 
сам звонит и предлагает ее!

НИНА АНАТОЛЬЕВНА БОБРЫШЕВА, 
ГЛАВА АНДРОПОВСКОГО  

МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА:
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округ, – а это и Железноводск, и поселок 
Иноземцево, и Андроповский район и 
часть Минераловодского района, по ко-
торому оба раза избирался, – люди го-
ворят: «Наш Николаев приехал!».
Ежегодно я встречаюсь с большим коли-
чеством выпускников и стараюсь доне-
сти им свои убеждения. Ведь они – буду-
щее России, и патриотизм – это желание 
и возможность приносить своей стране 
пользу. И если хотя бы один из ста меня 
услышит, если, получив высшее обра-
зование, вернется и будет работать на 
благо людей, то это уже хорошо! Ведь 
где родился, там и пригодился. Когда 
человек по-настоящему, а не на словах 
любит Родину, он сделает все, чтобы им 
гордились его родные, его родной край 
и даже страна. Но стремление к этому 
должно закладываться еще в детстве. А 
для этого у детей должен быть пример 
для подражания: им необходимо пока-
зать, как и что можно и нужно делать.
Когда меня в 2011 году избрали депу-
татом краевой думы, мы запустили 
очень много полезных акций для на-
шего подрастающего поколения. Среди 
них – и «Дневник школьника», в рамках 
которой к 1 сентября мы выпускаем и 
дарим всем учащимся нашего окру-
га оригинальные дневники, и акция 
«Здравствуй, Лето!», дающая возмож-
ность детворе бесплатно посетить аква-

парк. Все они действуют уже на протя-
жении многих лет.
Есть акции и с особым социальным ста-
тусом, например, такие, как «Родники 
России». Она начиналась здесь, в по-
селке Иноземцево. Вместе с волонте-
рами и школьниками мы находили за-
брошенные и захламленные родники, 
очищали и оборудовали их. Смысл у 
этой акции очень глубокий и патрио-
тический: она воспитывает у ребят бе-
режное и трепетное отношение к род-
ной земле, к ее богатствам. Ведь тот, 
кто в детстве хоть раз понял, насколь-
ко хрупок мир, который нас окружает, 
больше никогда в жизни не сломает ни 
одной ветки, не намусорит. А воспита-
ние любви к Родине и начинается с та-
кой малости…

ШАГ ТРЕТИЙ: БЕЗ ПРОШЛОГО НЕТ БУДУ-
ЩЕГО
– Игорь Олегович, уже шесть лет под-
ряд Вы проводите акцию «Знамя По-
беды на вершине Бештау», которая с 
каждым годом собирает все больше 
и больше единомышленников. Как все 
начиналось? 
– Если вы помните, акция стартовала еще 
до семидесятилетнего юбилея Великой 
Победы. Просто захотелось сплотить лю-
дей, собрать их вместе. И тогда возникла 
идея о Знамени Победы.

Конечно, сразу же 
возникли слож-
ности. Это сегодня 
каждый ребенок 
знает, как выгля-
дит Знамя Победы, 
а шесть лет назад 
даже Интернет на 
запросы о том, ка-
ким оно было на са-
мом деле, выдавал 
просто алый стяг 
с серпом и моло-
том – штандарт Со-
ветской Армии. Но 
ведь над Рейхста-
гом было водруже-
но не оно! Однако 
тогда это мало кого 
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интересовало, и никто об этом даже не 
говорил…
Начались поиски. Мы делали запросы в 
архивы и получали ответы, что знамен 
было несколько – тех, что были подготов-
лены для водружения, и знамя, которое 
пронесли по Красной площади на Пара-
де Победы. Какое же из них взвилось в 
ознаменование окончания Великой От-
ечественной? Мы выяснили, что это был 
штурмовой флаг 150-й ордена Кутузова 
II степени Идрицкой стрелковой дивизии, 
узнали его точные размеры и создали 
его абсолютную копию, чтобы потом во-
друзить ее на вершине Бештау.

– Кто участвовал в самом первом вос-
хождении?
– Все, кто хотел. Мы просто позвали всех 
своих друзей, собрали всех желающих и 
понесли знамя на вершину.
Как оказалось, друзей и единомышлен-
ников у нас не так уж и мало – несмотря 
на то, что это была чистой воды импро-
визация, по скромным подсчетам в са-
мый первый раз Знамя Победы несли на 
Бештау около девятисот человек!
Конечно, мы не преследовали ника-
ких медийных целей, но СМИ обратило  
на акцию внимание, и о ней стало   
широко известно. Кроме того, свою роль 
сыграла и народная молва – мы полу-
чили очень много позитивных откликов: 
нас благодарили, просили,  

баланс между затратами на производ-
ство, транспортировку и конечной стои-
мостью товара.
В следующем году компании «ИОН» ис-
полняется 15 лет. За этот немалый срок 
мы приобрели самое ценное – доверие 
людей. А их ведь очень сложно обма-
нуть: один-единственный «прокол», и 
репутация всего предприятия, которая 
создавалась полтора десятка лет, будет 
под угрозой. В любом производстве не-
обходим постоянный контроль качества, 
а в производстве игрушек особенно, по-
тому что здесь дело касается здоровья 
и развития ребенка. Поэтому, чтобы ни 
на йоту не отойти ни от одного параме-
тра, по которому проводится сертифи-
кация игрушки, производитель должен 
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– Игорь Олегович 
Николаев – истинный 
патриот! Акция «Знамя 
Победы на вершине 
Бештау», 
инициированная им и 
посвященная самому 
главному празднику 
нашей Родины, год от 

года собирает все больше новых участников 
и единомышленников. В этом году в 
восхождении приняли участие более 8 
000 человек разных возрастов, профессий 
и национальностей. Радует, что его примеру 
следует молодежь. Ведь именно за 
молодежью будущее нашей страны. 
Кроме того, Игорь Николаев ведет активную 
общественную жизнь. Он скрупулезно 
относится к каждой просьбе, с которой к 
нему обращаются граждане, и старается 
грамотно и основательно подходить к 
решению проблем. Умение выслушать 
и помочь ближнему – одно из главных 
человеческих качеств, которым Игорь 
Олегович обладает в полной мере. Наша 
совместная с ним работа на благо жителей 
родного города позволяет решать многие 
социальные вопросы более эффективно 
и слаженно.

ЕВГЕНИЙ ИВАНОВИЧ МОИСЕЕВ, 
ГЛАВА ГОРОДА-КУРОРТА  

ЖЕЛЕЗНОВОДСКА:

контролировать все, даже самые не-
значительные этапы ее изготовления. Я 
сотни раз повторял и повторю еще: рос-
сийская игрушка – самая качественная и 
безопасная в мире!
Все эти 15 лет наша компания постоян-
но развивалась и не намерена останав-
ливаться на достигнутом. Например, 
сейчас мы активно формируем нашу 
розничную сеть, для того чтобы изучить 
конъюнктуру рынка и дать покупателю 
возможность приобрести игрушки де-
шевле – для нас очень важен так на-
зываемый «обратный отклик». Есть и 
новые направления, такие, как «Кроха 
ИОН» – магазины, где представлен аб-
солютно весь спектр товаров, необходи-
мый будущим мамам и малышам.
Наверное, «Кроха ИОН» больше всех 
пострадал от кризиса. Что скрывать, 
зарплаты у людей остались такими же, 
а покупательская способность упала, и 
это сразу отразилось на снижении спро-
са на дорогие товары – коляски, кроват-
ки, которые поставлялись преимуще-
ственно из-за рубежа… Но при этом у 
покупателей повысился интерес к ана-
логичным российским товарам, и мы 
сейчас активно налаживаем партнер-
ское сотрудничество с производителя-
ми России. Зачем же покупать импорт-
ное, когда есть свое, не уступающее, а 
иногда и превосходящее по качеству? 
Плюс? Несомненно! Ведь чем больше 
санкций будет вводиться против нашего 
государства, тем быстрее мы поднимем 
собственное производство, и тем боль-
ше российской игрушки будет экспорти-
роваться за рубеж!

– Как и 15 лет назад, Вы снова делаете 
шаг в будущее?
– Каждый из нас, проживая настоящий 
момент, делает шаг в будущее. Ну а 
если говорить серьезно, давайте мыс-
ленно перенесемся на 8 лет назад – в 
2009 год, когда я появился на страни-
цах Pro в качестве руководителя «ИОН –  

Игрушки». Тогда мне было важно рас-
сказать о том, что есть такое предпри-
ятие, почти единственное в России, что 
оно дает возможность дарить нашим 
детям радость, развивать их, делать 
счастливыми.
Три года спустя я рассказывал Pro уже о 
другом: об успехе – своем собственном 
и «ИОНа». Ведь когда видишь, что осно-
ванное тобой дело развивается и растет, 
что за годы, прошедшие с момента ос-
нования предприятия, оно стало толь-
ко лучше и прогрессивнее, и то, что ты 
делаешь, нужно людям, этим хочется 
поделиться. И, конечно же, обозначить 
для себя новые перспективы: так, из 
команды, которая начинала с того, что 
просто выпускала хорошие игрушки, 
мы выросли в социально ответственный 
бизнес регионального масштаба, зани-
мающийся адресной благотворитель-
ностью. Пора было переходить на новый 
уровень!

ШАГ ВТОРОЙ: БЫТЬ ПОЛЕЗНЫМ ЛЮДЯМ
– Мы меняемся, меняется жизнь, меня-
ется страна. И наступает момент, когда 
встает вопрос личной ответственности: 
оставить все, как есть, и помогать не-
большому кругу людей выйти на новый 
уровень и попытаться сделать что-то 
хорошее не только для собственного 
коллектива, поселка, где располагается 
предприятие, но и для целого муници-
палитета и даже края.

– Игорь Олегович, возможно, вопрос 
не совсем корректный, но зачем Вам 
все это? Ведь можно было и дальше 
просто развивать бизнес и помогать 
какому-то конкретному детскому 
саду, школе или детскому дому?
– А это и есть, возможно, проявление па-
триотизма: ты смог быть полезным себе, 
затем – всем тем, кто тебя окружает, 
значит, пора подумать о том, как быть 
полезным своей малой родине, Ставро-
полью, России... Все зависит от человека –  
можно сидеть и ждать, пока кто-то из-
менит жизнь к лучшему, а можно, начав 
с малого, самому ее менять.

– Но ведь тем самым Вы берете на 
себя огромную ответственность!
– А я ее не боюсь! Не забывайте, что я 
два раза подряд избирался депутатом 
по одну и тому же округу. А людей, еще 
раз повторю, не обманешь. И если бы я 
пять лет на депутатском посту ничего не 
делал, то, что бы я ни обещал в пред-
выборной кампании, второй раз за меня 
бы никто не проголосовал.
Политик должен знать, что если люди 
приходят к нему и обращаются за по-
мощью, значит, они ему верят. А ко мне 
приходят постоянно. И я не обещаю по-
мочь, я стараюсь сразу делать это! Ви-
димо, поэтому, когда я приезжаю на ка-
кие-либо встречи и мероприятия в свой 

– Ежегодно в Ставро-
польском крае прово-
дятся масштабные акции, 
приуроченные к празд-
нованию Дня Победы. 
Среди них – и всерос-
сийская акция «Бессмерт-
ный полк», и посвящен-
ный 9 Мая велопробег, 

и «Знамя Победы на вершине горы Беш-
тау». Эти акции привлекают все больше 
и больше людей, неравнодушных к 
истории своей страны, и воспитывают 
молодое поколение в духе патриотизма 
и любви к Родине. 

АЛЕКСАНДР ЮРЬЕВИЧ НЕКРИСТОВ, 
ГЛАВА ГОРОДА-КУРОРТА 

 ЕССЕНТУКИ:
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а стало… И я понял, что пора и мне пере-

давать знамя – так сказать, из рук внука 
в руки правнука.
Возник закономерный вопрос: кто те-
перь должен поднимать Знамя Победы 
на вершину? Конечно, можно было вы-
брать кого-то достойного из местных 
ребят. Но широта акции заставила нас 
по-другому взглянуть на ее значение. 
Став поистине народной, она объеди-
нила не только жителей Кавминвод, 
но и всего края, граждан всего нашего 
полиэтничного и многонационального 
государства.
Посоветовавшись с коллегами, приня-
ли решение, что первыми правнуками 
Победы, удостоенными чести принять 
Знамя Победы и поднять его на Беш-
тау, станут кадеты профильных классов 
Следственного комитета России став-
ропольской гимназии имени генерала 
М.Г. Ядрова – лучшие из лучших, по-
бедители военно-патриотических кон-
курсов всероссийского и регионального 
уровней, отличники учебы и обладате-
ли золотых значков ГТО. В следующем 
году такая возможность представит-
ся ребятам из других городов нашего 
края.

– Игорь Олегович, с какими чувствами 
Вы передавали Знамя Победы новому 
поколению?
– Было беспокойство… Ведь дети 
есть дети, а путь им предстоял не-
простой. Был готов в случае чего и 
руку протянуть, и поддержать, и сам 
взять знамя и нести его до конца. Но 
ребята молодцы! Удивили! Четверо 
крепких, целеустремленных, спор-
тивных – три мальчика и одна девоч-
ка. Мне даже казалось, что если бы 
им дали такую команду, то они бук-
вально взбежали бы на вершину! А 
если бы вы видели, с каким трепетом 
они несли стяг!.. Я горд тем, что нам 
удалось воспитать настоящих патри-
отов, что в стране происходит пере-
рождение, переоценка ценностей, что 
у наших детей формируется крепкий 
стержень, настоящее патриотиче-
ское мировоззрение, что Родина –  

для них не пустое слово… Если наши 
дети – наше будущее, то я за него спо-
коен! И если в этом есть и моя заслу-
га, то считаю, что я не зря живу. 

в лесу! Вот вам и ответ на вопрос о том, 
как народ относится к истории своей 
страны… Когда мы поднимаемся на вер-
шину, то проводим митинг, на котором 
может выступить любой, кому есть что 
сказать. Нет никаких протоколов, ника-
ких списков – хочешь делиться чувства-
ми? Делись!
Люди приходят целыми семьями – дети, 
родители, бабушки и дедушки. Но глав-
ные гости этого грандиозного ежегод-
ного события – это, конечно же, ветера-
ны. Вы себе не представляете, с каким 
удовольствием, с какой радостью они 
принимают в нем участие. Пока мы со-
вершаем восхождение, они ожидают 
нас внизу, на поляне, где на свежем лес-
ном воздухе прекрасно проводят время 
за общением друг с другом под отзвуки 
военных песен… 
Нас много раз пытались переориенти-
ровать на более официозную манеру 
проведения акции – предлагали нам и 
огромные залы, и уютные кабинеты, и 
стартовать из центра города или с вок-
зала. Но зачем? Для чего жертвовать 
своеобразной камерностью и душев-
ностью ради ненужного пафоса? Сами 
подумайте: поляна у Бештау стала для 
наших ветеранов почти единственной 
возможностью вырваться из своих че-
тырех стен, побыть среди народа. А в 
преддверии Дня Победы это для них во 
сто крат радостнее.

– В этом году акция получила второе 
имя – «Правнуки Победы». С чем это 
связано?
– Безусловно, главная цель акции – вос-
питание высокого духа патриотизма и 
гордости за свое Отечество. Она уже 
вышла за пределы нашего региона и 
приобрела федеральные масштабы. 
Шесть лет назад, в самом начале на-
шего пути, Знамя Победы мне вручил 
Василий Александрович Комаров – 
наш, железноводский ветеран Великой  
Отечественной войны, дошедший до 
Берлина, штурмовавший Рейхстаг. Это 
символизировало взаимосвязь и па-
мять поколений. К сожалению, совсем 
недавно Василия Александровича не 
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P.S.: ссылка на фильм «Правнуки Победы»  
в YouTube:  
https://www.youtube.com/watch?v=nywn2o-YNdY

чтобы мы сделали акцию ежегод-
ной. Думаю, причина в том, что всем 
очень не хватало в то время чего-то 
по-настоящему светлого, объединяю-
щего. Ведь «Знамя Победы на вершине 
Бештау» – это великолепная возмож-
ность выразить свою гордость родной 
страной, уважение и почтение к под-
вигу, который совершили наши деды и 
прадеды, это ощущение особой сопри-
частности к истории России, потому что 
нет ни одной семьи, ни одного человека, 
которого так или иначе не коснулась бы 
Великая Отечественная война – начиная 
от самих ветеранов, участников событий 
тех страшных и судьбоносных четырех 
лет и заканчивая их детьми, внуками 
и правнуками. А самое главное – акция 
«Знамя Победы на вершине Бештау» 
стала символом гражданского и духов-
ного единства.
Одним словом, на следующий год мы 

уже подготовились к акции основатель-
но. Первое наше восхождение вызвало 
не только одобрение, но и массу крити-
ки: многие говорили, что после восхож-
дения на Бештау осталось много мусо-
ра. Хотя это и не так – мы все тщательно 
убрали за собой, – спорить мы не стали, 
а прямо перед мероприятием «Знамя 
Победы на вершине Бештау» провели 
очередную акцию «Родники России»: 
расчистили и облагородили поляну у 
подножия горы, а после восхождения 
вынесли с Бештау большое количество 
мусора, которое копилось там десяти-
летиями.
С тех пор акции «Знамя Победы на вер-
шине Бештау» и «Родники России» тес-
но взаимосвязаны, и хочу вам сказать, 
что после восхождения в этом году, 
в котором участвовало более восьми 
тысяч человек, мусора практически не 
было – за шесть лет мы не только полно-
стью очистили гору, но и научили людей 
ответственности.
Хотелось сделать что-то по-настоящему 
яркое, запоминающееся. И мне пришла 
идея о том, чтобы в память о каждом, 
кто не дожил до дня Великой Победы, 
повязать на вершине Бештау свою на-
грудную георгиевскую ленту. Второй 
раз в акции участвовало около двух 
тысяч человек, и две тысячи ленточек 
остались на вершине, словно сказанные 
каждым в адрес наших воинов слова: 
«Я помню! Я горжусь!».

– Акция стала набирать популяр-
ность, но удивительно, что она не 
превратилась в просто привычный 
ежегодный предпраздничный «атри-
бут» – наоборот, все с еще большим 
нетерпением и радостью готовятся 
к ней. Как Вы можете это объяснить?
– Перед тем, как проводить акцию в тре-
тий раз, пришло понимание, что люди 
постоянно ждут от нас нового, еще бо-
лее интересного. Полевая кухня на по-
ляне, небольшой праздничный концерт 
и приветственный митинг стали уже не-
отъемлемыми элементами события, но 
впереди семидесятая годовщина Вели-
кой Победы, и хотелось отметить ее по-
особенному.
И мы решились на беспрецедентный 
шаг – развернуть на Бештау семидеся-
тиметровую георгиевскую ленту. Надо 
сказать, что дело это непростое, учиты-

вая и гористый рельеф, и сильный ветер, 
и саму величину полотна, более 200 кв. 
м. Мы сделали это, и над Бештау раз-
вернулся яркий символ народной памя-
ти!
А в этом году акция «Знамя Победы на 
вершине Бештау» стала поистине гран-
диозной… Люди целыми колоннами 
поднимались вверх и такими же колон-
нами спускались вниз. Даже пробки об-
разовывались… Представляете? Пробки 
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– Патриотическому вос-
питанию ставропольской 
молодежи уделяется 
очень много внимания, 
и оно не ограничивает-
ся только празднова-
нием памятных исто-
рических дат или уча-
стием в акциях, к ним 

приуроченным. Подрастающее поко-
ление Ставрополя постоянно погруже-
но в атмосферу уважения и почитания 
своей Родины и ее героев.
Победа в Великой Отечественной во-
йне – подвиг, который совершил весь 
многонациональный народ нашей стра-
ны, и память об этом – великое насле-
дие, объединяющее начало, так не-
обходимое всем нам в это трудное 
время.
Когда Игорь Олегович Николаев обра-
тился в администрацию нашего города 
с предложением участвовать в акции 
«Знамя Победы на вершине горы Беш-
тау», мы поддержали эту идею. Став-
ропольские школьники откликнулись 
на призыв принять участие в акции, и 
теперь точную копию знамени, разве-
вавшегося над Рейхстагом, на вершину 
возносят те, кому выпала честь быть 
правнуками победителей.
То, что Игорь Олегович таким образом 
прививает молодежи дух патриотизма, 
воспитывая чувство гордости за свою 
страну, свидетельствует о его неравно-
душии к будущему России!

АНДРЕЙ ХАСАНОВИЧ ДЖАТДОЕВ, 
ГЛАВА ГОРОДА СТАВРОПОЛЯ:

– То, что 6 мая 2017 года 
Знамя Победы на самую 
высокую точку Ставро-
польского края по 
инициативе Игоря 
Николаева и оргкомитета 
акции «Знамя Победы 
на вершине горы 
Бештау» поднимут 

кадеты Следственного комитета Российской 
Федерации, которые обучаются в нашей 
гимназии, стало для нас большой честью.
Акция уже имеет немалый резонанс и 
давно переросла масштабы края: поднять 
Знамя Победы на самую высокую гору 
Ставрополья приезжают люди со всей 
страны. Наши ребята – пример того, как 
молодое поколение, воспитанное в 
традициях патриотизма и любви к Родине, 
чтит память героев, победивших в этой 
страшной войне. В этом году акция 
получила свое логическое продолжение 
– «Правнуки Победы», цель которого – 
научить молодежь пониманию простой, 
но очень важной истины: без прошлого 
нет будущего.
С трепетом и воодушевлением четверо 
наших кадетов – Денис Мулявко, Алина 
Малахова, Илья Кононов и Михаил 
Колесниченко – несли Знамя Победы к 
вершине Бештау. Они буквально на 
одном дыхании преодолели путь, 
непростой даже для взрослого 
тренированного человека. Мне как 
директору гимназии, ученики которой 
были удостоены такой чести, были 
вдвойне приятны слова Игоря Николаева 
о том, что традиция восхождения и 
поднятия Знамени на вершину Бештау 
в надежных руках. Каждый из четырех 
знаменосцев был награжден лично 
Игорем Олеговичем благодарственными 
письмами, удостоверениями и медалями 
участника восхождения.
Мы в первый раз по приглашению Игоря 
Олеговича приняли участие в акции 
«Знамя Победы на вершине горы Бештау», 
но не сомневаемся в том, что это станет 
доброй традицией для нашей гимназии!

АЛЕКСАНДРА ВЛАДИМИРОВНА БУДЯК, 
ДИРЕКТОР ГИМНАЗИИ №24 ГОРОДА 

СТАВРОПОЛЯ ИМЕНИ ГЕНЕРАЛ-ЛЕЙ-
ТЕНАНТА ЮСТИЦИИ М.Г. ЯДРОВА:
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– «Знамя Победы на 
вершине горы Бештау» 
– акция народная, 
искренняя. Здесь нет 
места каким-то 
разнарядкам или 
обязаловкам – люди 
приходят целыми 

семьями, если хотите, поколениями: рука 
об руку по горной тропе поднимаются 
отцы и дети, деды и внуки. Это и есть 
истинный патриотизм, не чиновничий, 
не записной.
Когда смотришь с высоты Бештау на 
огромную георгиевскую ленту, развернутую 
сотнями рук, то от ощущения 
сопричастности ко Дню Великого Подвига 
бегут мурашки... В этот момент понимаешь, 
что гордость за победу русского народа 
настоящая, и радость за людей, которые 
пришли по совести и от души, настоящая, 
и праздник со слезами на глазах настоящий. 
А спасибо за это нужно сказать Игорю 
Николаеву.

АРТУР ЛЕОНИДОВИЧ НАСОНОВ,  
ДЕПУТАТ ДУМЫ СТАВРОПОЛЬ-

СКОГО КРАЯ, ЗАМЕСТИТЕЛЬ 
ПРЕДСЕДАТЕЛЯ КОМИТЕТА ДУМЫ 

СТАВРОПОЛЬСКОГО КРАЯ ПО 
СОЦИАЛЬНОЙ И МОЛОДЕЖНОЙ 

ПОЛИТИКЕ, ОБРАЗОВАНИЮ, НАУКЕ 
КУЛЬТУРЕ И СРЕДСТВАМ МАССО-
ВОЙ ИНФОРМАЦИИ; ЧЛЕН КОМИ-
ТЕТА ДУМЫ СТАВРОПОЛЬСКОГО 

КРАЯ ПО ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВУ, 
ГОСУДАРСТВЕННОМУ  

СТРОИТЕЛЬСТВУ И МЕСТНОМУ 
САМОУПРАВЛЕНИЮ:


